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Председательствующий. Добрый день, уважаемые депутаты и пригла-

шенные! В составе Думы Ставропольского края шестого созыва 50 депутатов. 

На сегодняшнем заседании присутствуют 43 депутата.  

Восьмое заседание Думы Ставропольского края является правомочным и 

объявляется открытым. 
 

(Звучит Гимн России) 
 

На сегодняшнее заседание приглашены: Барнаш Виктор Иванович –

федеральный инспектор по Ставропольскому краю аппарата полномочного 

представителя Президента Российской Федерации в Северо-Кавказском феде-

ральном округе, Бондаренко Елена Вениаминовна – депутат Государственной 

Думы Федерального Собрания Российской Федерации, Ищенко Александр Ни-

колаевич – депутат Государственной Думы Федерального Собрания Россий-

ской Федерации, Кузьмин Михаил Владимирович – депутат Государственной 

Думы Федерального Собрания Российской Федерации, Лавриненко Алексей 

Федорович – депутат Государственной Думы Федерального Собрания Россий-

ской Федерации, Кичко Александр Иванович – председатель Арбитражного су-

да Ставропольского края, Кузин Евгений Борисович – председатель Ставро-

польского краевого суда, Мухамедов Эдуард Ревович – исполняющий  обязан-

ности прокурора Ставропольского края, Плющ Юрий Георгиевич – начальник 

штаба Главного управления Министерства внутренних дел Российской Феде-

рации по Ставропольскому краю, Сытов Сергей Владимирович – заместитель 

начальника Главного управления Министерства юстиции Российской Федера-

ции по Ставропольскому краю, Афонина Елена Алексеевна – руководитель 

управления Федеральной налоговой службы России по Ставропольскому краю, 

Бойков Александр Михайлович – заместитель председателя Правительства 

Ставропольского края, Калинченко Лариса Анатольевна – заместитель предсе-

дателя Правительства Ставропольского края, министр финансов Ставрополь-

ского края; Прудникова Ольга Николаевна – заместитель председателя Прави-
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тельства Ставропольского края, руководитель аппарата Правительства Ставро-

польского края; Грибенник Дмитрий Анатольевич – представитель Губернатора 

Ставропольского края, Правительства Ставропольского края в Думе Ставро-

польского края; Пустоселов Сергей Романович – представитель Губернатора 

Ставропольского края, Правительства Ставропольского края в Думе Ставро-

польского края; Колесников Андрей Алексеевич – председатель Контрольно-

счетной палаты Ставропольского края, Демьянов Евгений Викторович – предсе-

датель избирательной комиссии Ставропольского края, Селюков Алексей Ива-

нович – Уполномоченный по правам человека в Ставропольском крае.  

26 апреля 2017 года на заседании Молодежного парламента при Думе 

Ставропольского края председателем Молодежного парламента избран Мо-

щенко Кирилл Вадимович. сегодня он тоже присутствует на нашем заседании. 

Также на заседании присутствуют: Гоноченко Алексей Алексеевич – 

председатель Ставропольской краевой общественной организации ветеранов 

(пенсионеров) войны, труда, Вооруженных сил и правоохранительных органов; 

Кухарев Владимир Андреевич – председатель Ассоциации "Совет муниципаль-

ных образований Ставропольского края", глава администрации Грачевского 

муниципального района Ставропольского края, Колягин Георгий Семенович – 

председатель Ставропольской городской Думы, представители краевых органов 

исполнительной власти и представители средств массовой информации края.  

Уважаемые коллеги, сегодня, 27 апреля, в России отмечается День рос-

сийского парламентаризма. В этот день в 1906 году начала свою работу Госу-

дарственная Дума, которая стала первым демократическим институтом в 

стране. Сегодня авторитет законодательной власти в России укрепился, но его 

надо поддерживать и подтверждать делами. Для нас сегодня в приоритете рабо-

та над эффективной законодательной базой, повышение культуры нормотвор-

чества и, конечно, качественная работа с нашими жителями. 

Уважаемые коллеги, за безупречную и эффективную государственную 

службу, многолетний добросовестный труд и в связи с празднованием Дня рос-

сийского парламентаризма начальник правового управления аппарата Думы 

Ставропольского края Бунина Любовь Николаевна награждена Почетной гра-

мотой Думы Ставропольского края. От вашего имени позвольте пожелать ей 

здоровья, благополучия, дальнейших успехов в работе и вручить Почетную 

грамоту. (Аплодисменты.) 

 

(Вручение Почетной грамоты и цветов) 

 

Уважаемые коллеги, за заслуги в становлении и развитии местного само-

управления награжден Канаев Агали Абдул-Халилович, заместитель председа-

теля Совета Нефтекумского муниципального района Ставропольского края, ме-

далью "За заслуги в развитии законодательства в Ставропольском крае". От 

вашего имени позвольте пожелать ему здоровья, благополучия и вручить ме-

даль. (Аплодисменты.) 

(Вручение медали) 
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Уважаемые коллеги, вношу предложение избрать в состав секретариата 

заседания Думы депутата Николаева Игоря Олеговича и депутата Редько Люд-

милу Леонидовну. Будут ли замечания по персональному составу секретариата? 

Самоотводы? Нет.  

Кто за то, чтобы избрать в секретариат заседания Думы депутатов Нико-

лаева Игоря Олеговича и Редько Людмилу Леонидовну, прошу проголосовать. 

За – 38, против – 1, воздержавшихся нет.  

Коллеги, решение принято. 

Секретариат прошу занять свои рабочие места и взять, пожалуйста, кар-

точки для голосования. 

Уважаемые коллеги, проект повестки дня у вас имеется. Есть предложе-

ние принять данный проект повестки дня за основу. Не будет возражений? 

Нет. 

Кто за то, чтобы принять проект повестки дня сегодняшнего заседания за 

основу, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Решение 

принято. 

Какие будут замечания, предложения у депутатов к указанным в повестке 

дня вопросам? Нет. Есть ли у депутатов предложения о включении в проект 

повестки дополнительных вопросов?  

Уважаемая Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово.  

 

Терехова С.А.  Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые колле-

ги! Прошу включить в повестку дня сегодняшнего заседания дополнительный 

вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 85-6 "О внесении измене-

ний в отдельные законодательные акты Ставропольского края".  

Предлагаемый Думе к рассмотрению законопроект разработан во взаимо-

связи с проектом закона Ставропольского края № 83-6 "О поправках к Уставу 

(Основному Закону) Ставропольского края" и предусматривает внесение изме-

нений в законы края "О Губернаторе Ставропольского края", "О Думе Ставро-

польского края" и "О Правительстве Ставропольского края".   

Вопрос рассмотрен комитетом в установленном порядке.  

Предлагаю включить его в повестку и рассмотреть четвертым вопросом. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы включить 

вопрос, внесенный депутатом Тереховой Светланой Алексеевной в проект по-

вестки дня заседания, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся 

нет. Решение принято. 

Кто за то, чтобы изменить порядок рассмотрения вопросов повестки дня 

и рассмотреть дополнительный вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 85-6 "О внесении изменений в отдельные законодательные акты Став-

ропольского края" четвертым по счету, прошу проголосовать. За – 43, против и 

воздержавшихся нет. Решение принято. 
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Будут ли еще предложения у депутатов о внесении дополнительных во-

просов в проект повестки дня сегодняшнего заседания? Дополнительных вопро-

сов нет. 

Кто за то, чтобы утвердить повестку дня заседания Думы в целом, прошу 

проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Уважаемые депутаты, по регламенту. Есть предложение предоставить 

время для выступления с отчетом председателя Контрольно-счетной палаты 

Ставропольского края до 15 минут, для докладов – до 15 минут, для содокладов 

и заключений – до 7 минут, для выступлений в прениях – до 5 минут, для по-

вторных выступлений в прениях и по порядку ведения заседания Думы, моти-

вам голосования, для справок и вопросов – до трех минут. Первый перерыв 

сделать через два часа работы на 30 минут, последующие перерывы делать че-

рез каждые полтора часа работы на 15 минут. 

Уважаемые депутаты, будут ли замечания по регламенту заседания? Нет. 

Кто за то, чтобы утвердить предложенный регламент заседания Думы, прошу 

проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Голосование окончено.  

Прошу секретариат следить за соблюдением утвержденного регламента 

заседания Думы.  

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению повестки дня.  

Слушается вопрос "Правительственный час" на тему "Об исполнении 

Закона Ставропольского края "Об образовании" в части обеспечения пе-

дагогическими кадрами образовательных организаций Ставропольского 

края".  

Вопрос внесен комитетом по социальной и молодежной политике, обра-

зованию, науке, культуре и средствам массовой информации. 

Уважаемые депутаты, напоминаю вам порядок рассмотрения вопросов в 

рамках "правительственного часа". В соответствии со статьей 24 Регламента 

Думы Ставропольского края, продолжительность "правительственного часа" не 

должна превышать один час. 

Приглашенному должностному лицу для информирования депутатов Ду-

мы предоставляется не более 15 минут. Прения по информации не проводятся. 

Депутаты Думы в пределах времени, отведенного на обсуждаемый во-

прос, вправе задать приглашенному должностному лицу вопросы. 

По результатам обсуждения вопроса Дума может принять решение или 

дать поручение соответствующему комитету подготовить проект постановле-

ния Думы. 

В соответствии с письмом исполняющего обязанности Губернатора Став-

ропольского края первого заместителя председателя Правительства Ставро-

польского края Ковалева Ивана Ивановича от 13 апреля 2017 года представлять 

законопроект на заседании Думы Ставропольского края поручено министру об-

разования и молодежной политики Ставропольского края Козюре Евгению Ни-

колаевичу. 

Слово предоставляется уважаемому Евгению Николаевичу. Пожалуйста. 
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Козюра Е.Н. Добрый день, уважаемый Геннадий Владимирович, уважа-

емые депутаты, члены Правительства, коллеги, приглашенные!  

Педагог по-прежнему остается одним из основных носителей обществен-

ного прогресса, главным стратегическим и технологическим ресурсом. От его 

профессионализма, нравственных ценностей, интеллекта зависит не только ка-

чество образования, но и наше с вами будущее, поэтому как для Российской 

Федерации, так и для Правительства Ставропольского края, министерства обра-

зования и молодежной политики Ставропольского края, органов местного са-

моуправления основным приоритетом является повышение потенциала педаго-

гических кадров.  

Мы уделяем первостепенное внимание вопросам обеспечения отрасли 

образования педагогическими кадрами, повышения качества их подготовки, 

квалификации с учетом профессионального стандарта педагога, а также обес-

печения социальных гарантий, росту заработной платы, повышению статуса 

педагога в обществе. Это нашло свое отражение не только на федеральном, но 

и на уровне краевого законодательства. Вопросы повышения потенциала педа-

гогических кадров предусмотрены в нормативных актах, размещенных на слайде. 

В 2016 – 2017 учебном году в образовательных организациях всех типов, 

видов и форм собственности края обучается свыше 646 тысяч человек. В них 

работает более 40 тысяч педагогических работников, при этом значительная 

доля педагогов занята в общеобразовательных организациях, практически по-

ловина, в том числе из них 17,5 тысяч учителей. Высшее образование имеют 

87 % педагогов. За последние пять лет данный показатель увеличился на 7 %. 

Среднее профессиональное образование имеют 11,5 % педагогов. Пре-

имущественно это учителя начальных классов, музыки, трудового обучения, 

физической культуры. 

Что делается для обеспечения педагогическими кадрами образовательно-

го комплекса края в настоящее время? 

Во-первых, задача заключается в том, чтобы в максимальной степени 

способствовать высокой престижности учительской работы и морально, и ма-

териально. Постоянно повышается заработная плата педагогических работни-

ков. За 2012 – 2016 годы заработная плата педработников образовательных ор-

ганизаций увеличилась в 1,5 – 2 раза. 

В 2017 году в соответствии с дорожной картой стоит задача довести це-

левой показатель заработной платы педагогических работников дополнитель-

ного образования до 95 % от заработной платы учителей, педагогических ра-

ботников профессионального образования – до 95 % от средней заработной 

платы в экономике, а высшего образования – до 180 % от средней заработной 

платы в экономике края. Заработная плата остальных педагогических работни-

ков достигла показателей, установленных дорожной картой.  

Для педагогических специалистов, работающих в сельской местности 

предусмотрены 25-процентные выплаты, а работающим в безводных и пустын-

ных местностях доплачивается 10 % и 15 % соответственно. Кроме того, им 
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осуществляется 100-процентная компенсация расходов на оплату жилого по-

мещения, отопления и освещения. 

Молодым специалистам со стажем работы до трех лет выплачивается 

ежемесячная надбавка не менее тысячи рублей, но не более 50 % к должност-

ному окладу. 

Необходимо отметить, что в ряде органов местного самоуправления му-

ниципальных образований Ставропольского края также осуществляются до-

полнительные меры социальной поддержки педагогическим работникам. Так, в 

Александровском, Благодарненском, Кочубеевском районах установлены еди-

новременные выплаты молодым педагогам от 5 до 10 тысяч рублей. Ежемесяч-

ные надбавки и доплаты к должностному окладу осуществляются молодым пе-

дагогам за счет средств муниципальных бюджетов в восьми территориях края, 

представленных на слайде. Сумма составляет от 1 000 до 5 000 рублей. 

Также в 11 территориях Ставропольского края установлены надбавки за 

квалификацию категорий из муниципальных бюджетов от 600 до 4 000 рублей. 

Предусмотрены разовые гранты и премии за качество работы в шести 

территориях Ставропольского края тоже до 25 тысяч рублей. 

Поддержка педагогов осуществляется и в рамках муниципальных и крае-

вых этапов Всероссийского конкурса "Учитель года России", "Воспитатель го-

да", "Лучший воспитатель детского дома", "Мастер года" и других. 

Совместно с краевым профсоюзом проводим форумы, круглые столы, 

дискуссионные площадки для педагогов.  

С целью мотивации школьников к получению профессии педагогами ми-

нистерства и вузов принимаются меры по расширению спектра конкурсного и 

олимпиадного движения, распространения опыта подготовки вожатских кадров 

в Ставропольском крае. Для формирования осознанного выбора педагогической 

профессии школьники привлекаются к участию во Всероссийском конкурсе со-

чинений "Педагогический навигатор".  

Стратегический курс министерства по обеспечению педагогическими 

кадрами образовательного комплекса края нацелен на поддержку дополнитель-

ного профессионального образования. В настоящее время программа перепод-

готовки и повышения квалификации для работников образования реализует 

практически все образовательные организации высшего образования, находя-

щиеся на территории Ставропольского края. На различных курсовых мероприя-

тиях в 2016 году было обучено более 17,5 тысяч руководящих и педагогических 

работников системы образования края.  

Уважаемые коллеги, вместе с тем, анализ потребности педагогических 

кадров на ближайшие 5 лет позволил сделать вывод о наличии ряда проблем, 

требующих их решения. 

Происходит старение педагогических кадров. В общеобразовательных 

организациях растет количество учителей, достигших пенсионного возраста. 

Если в 2010 году их было  19 %, то в 2016 году уже 25 %. В ряде городов и 

сельских районов Ставропольского края этот процент выше среднекраевого по-
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казателя: в Грачевском районе, Лермонтове, Георгиевске, Нефтекумске, Кисло-

водске.  

Наибольшее количество учителей пенсионного возраста наблюдается 

среди учителей физики, математики, русского и английского языков, истории, 

обществознания, начальных классов. 

Велика потребность общеобразовательных организаций Ставропольского 

края в учителях начальных классов. Если на начало текущего года данные об-

разовательные организации нуждались в более чем 100 учителях начальных 

классов, то в ближайшие 5 лет эта потребность возрастет вдвое. 

Остается стабильно высокой на протяжении последних трех лет потреб-

ность в педагогических кадрах для общего образования. В 2013 году их потреб-

ность была 700, а к 2016 году потребность увеличилась до 1 200. Это связано, в 

том числе, и с введением в эксплуатацию новых образовательных организаций. 

Согласно прогнозным потребностям к 2023 году потребность в педагогических 

работниках организаций общего образования составят около 1 400 человек. 

Ввиду дефицита педагогических кадров увеличилась и учебная нагрузка 

на одного учителя. Сейчас она составлять 1,36 ставки, а на одного учителя ино-

странного языка начальных классов, а также учителя русского языка и литера-

туры она составляет почти две ставки, что, конечно, не может не отразиться на 

качестве работы учителя. Особенно велика нагрузка в городах Невинномысске, 

Георгиевске, Кочубеевском, Изобильненском, Ипатовском, Минераловодском, 

Георгиевском, Шпаковском районах. 

Сегодня очень востребованы специалисты для работы с детьми с ограни-

ченными возможностями здоровья. В настоящее время в общеобразовательных 

организациях Ставропольского края требуются более 300 узких специалистов. 

Это тифлопедагоги, сурдопедагоги и более 200 тьюторов. Справочно: для под-

готовки специалистов требуется порядка 7,5 миллионов рублей. 

В крае сложилась система подготовки педагогических кадров. Ее осу-

ществляют девять образовательных организаций, в том числе пять организаций 

высшего образования и четыре организации профессионального образования. 

В настоящее время в образовательных организациях края обучается около 10 ты-

сяч человек по педагогическим направлениям подготовки, в том числе 623 по 

целевому приему. 

Ежегодно выпускается в среднем около двух тысяч человек, что могло бы 

покрыть потребность в педагогических кадрах в нашем крае, однако доля тру-

доустроенных выпускников за последние три года по данным Федерального ре-

естра документов об образовании составила в среднем 53 %. По данным из об-

разовательных организаций трудоустроено 90 % студентов, закончивших обу-

чение по специальности, из них 83 устроились в образовательные организации 

Ставропольского края. По обратной связи с органами управления образования 

администраций муниципальных районов в конце года мы получаем сведения о 

20 % наших выпускников.  

Возникает вопрос: куда деваются наши кадры, которых мы обучаем? Это 

тоже проблема, над которой мы сейчас работаем. 
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Кроме того, отмечается отсутствие профессионального отбора абитури-

ентов, которые мотивированы к педагогической деятельности. За последние три 

года незначительно вырос средний балл ЕГЭ абитуриентов, поступающих на 

педагогические специальности (информация представлена на слайде). 

По-прежнему приоритетными остаются юридические и медицинские 

направления. Там средний балл составляет более 80, и туда конкурс больше, а 

педагогическое образование, как инженерное, выбирается по проходному бал-

лу, имея основной целью получение любого высшего образования. 

Наиболее сложная ситуация в настоящее время сложилась с подготовкой 

учителей химии, физики, биологии, географии, немецкого, французского язы-

ков, технологии. В том числе это связано и с низкой мотивацией выпускников 

образовательных организаций к естественно-научным направлениям подготовки. 

Что планируем делать для обеспечения педагогическими кадрами образова-

тельного комплекса Ставропольского края, а также повышения его потенциала? 

В первую очередь, планируем мощную профориентационную работу со 

старшеклассниками, которые имеют склонность к педагогическому труду. Бу-

дем организовывать встречи с педагогами, которые добились успехов в педаго-

гическом труде и влюблены в свое дело, заслуженными учителями, призерами 

конкурса "Учитель года", победителями национального проекта "Образование". 

Планируем вернуться к практике создания в школах профильных педаго-

гических классов, профильных педагогических смен для школьников в канику-

лярное время, организации шефской работы над младшими школьниками, ор-

ганизации вожатской работы при школьных лагерях. 

Большое внимание будет уделено обновлению подходов к системе 

наставничества в педагогических коллективах для более мягкой адаптации мо-

лодых специалистов к условиям педагогической профессии.  

Работаем также над проектом формирования тьюторского сопровождения 

в профессиональном становлении сельских молодых учителей.  

Планируем проведение конкурса среди лучших выпускников вузов "Я – бу-

дущий учитель". Этот конкурс будет направлен на повышение мотивации вы-

пускников для работы в сельской школе. 

Необходимо усилить и социальную поддержку педагогов. Будем выхо-

дить с предложением в Правительство края по вопросам выплаты единовре-

менных пособий на обзаведение хозяйством молодым педагогам, которые по-

ступают на работу в школы края, приблизительно по 20 тысяч рублей на каж-

дого, а также выплаты до 50 тысяч рублей ежегодно молодым педагогам, рабо-

тающим от 3 до 5 лет на профессиональное развитие. 

Проблему дефицита педагогических кадров будем решать также путем 

принятия дополнительных мер по расширению практики дуального обучения в 

процессе подготовки педагогических кадров и по увеличению числа абитури-

ентов, поступающих по целевому набору.  

Целевая подготовка кадров находится на особом контроле Губернатора 

Ставропольского края. Аппарат Правительства Ставропольского края, мини-

стерство образования и молодежной политики совместно с органами местного 
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самоуправления, начиная с начала учебного года, ведет большую работу по це-

левому набору. По этому направлению уже проведена определенная работа, по-

казатели которой можно уже сейчас озвучить. На сегодняшний день, согласно 

оперативной информации, полученной из районов, в Ставропольский государ-

ственный педагогический институт поступила 391 заявка по целевому приему 

при плане 185, в Северо-Кавказский федеральный университет – 213 заявок при 

плане 84, что значительно больше, чем в предыдущем году. 

Конечно, впереди еще предстоит сдача единого государственного экзаме-

на, но, мы надеемся, что с учетом такого конкурса, который существует, мы 

сможем отобрать достойных ребят, которые вернутся работать потом в отрасль 

образования.  

При заключении договора о целевом приеме, целевом обучении ставим 

перед органами местного самоуправления задачу изыскивать возможности 

предоставления молодым педагогам служебного жилья, комнат в общежитии и 

предоставления других социальных льгот. 

На прошлой неделе мною были подписаны две заявки в Министерство 

образования и науки Российской Федерации в части Северо-Кавказского феде-

рального университета и Пятигорского государственного университета по во-

просу выделения квот на целевой прием абитуриентов 2017 года по педнаправ-

лениям. СКФУ просит до 50 % бюджетных мест на целевой прием. 

В целом по краю с учетом ранее подписанных заявок от Ставропольского 

государственного педагогического института и Невинномысского государ-

ственного технологического института это позволит в 2017 – 2018 учебном го-

ду набрать около 500 абитуриентов-целевиков по педагогическим направлени-

ям. 

Уважаемые коллеги, все эти и другие мероприятия внесены в дорожную 

карту по развитию, совершенствованию педагогического потенциала Ставро-

польского края, но мы заложили на дорожную карту преимущественно меро-

приятия, направленные на мотивацию выпускников и педагогов по повышению 

престижа педагогической профессии, но получение эффекта от этой дорожной 

карты зависит и от материальных стимулов, которые мы с вами сможем пред-

ложить педагогам, а для этого нам нужна финансируемая подпрограмма педа-

гогических кадров. По предварительным подсчетам затраты на эту программу 

составят около 70 миллионов рублей. 

Уважаемые депутаты, кадровые вопросы в сфере образования по-прежнему 

остаются в числе самых актуальных задач,  которые необходимо решать на всех 

уровнях власти и, прежде всего, муниципальном, напрямую заинтересованном 

в формировании кадрового резерва и закреплении педагогов в образовательных 

организациях.  
Программа целевого подхода, привлечение общественности, средств всех 

уровней бюджетов позволит нам решить проблему повышения потенциала пе-
дагогических кадров в Ставропольском крае. 

Благодарю за внимание. 
 

Председательствующий. Какие есть вопросы к Евгению Николаевичу? 
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Пожалуйста, Людмила Леонидовна. 

Редько Л.Л. Большое спасибо. 

Очень приятно отметить, что первый раз статистика, которую Вы приве-

ли, не рвется с теми данными, которые приводят другие инстанции, ведущие 

аналогичную статистику – Минтруд, Минсоцразвития, Минэкономики. То есть, 

это говорит о том, что мы стали трезво смотреть на вещи. Приятно также и то, 

что серьезная аналитика позволяет видеть ясную картину того, что мы имеем 

для разработки каких-то эффективных решений. 

У меня вот какой вопрос, и сразу он и вопрос и пожелание. Вот Вы сейчас 

сказали и привели данные о том, что катастрофическое старение специалистов 

как раз естественно-научного блока – физики, химии, биологии, анатомии и 

даже географии, информатики, защиты информации. Это как раз те специаль-

ности, которые позволят оказать существенное влияние на стояние экономиче-

ской сферы края.  

Когда создавался Ставропольский педагогический институт (Вы, навер-

ное, в курсе, поскольку тоже работали в сфере образования), мы договорились о 

том, что все наукоемкие специальности, которые требуют дорогого оборудова-

ния, останутся тогда в педагогическом университете, который впоследствии 

стал классическим. В силу разных обстоятельств так оно и было. В силу разных 

обстоятельств педагогическая составляющая из федерального университета 

вымыта. Сегодняшние меры по целевому набору, когда выпускается не учитель 

физики, а физик, не учитель биологии, а биолог, химик, они, видите, малоре-

зультативны, и старение кадров, конечно, будет идти. 

Предпринимаются какие-то меры, чтобы не явочным порядком мы уве-

личивали количество физиков, которые должны потом своими усилиями стать 

учителями через разные формы подготовки, чтобы в университете, который об-

ладает привинтивным правом на подготовку этих специалистов, был открыт 

педагогический бакалавриат? То есть, какие-то меры вы предлагаете сегодня? 

Педагогический бакалавриат по физике, химии, биологии? Тогда эта проблема 

действительно будет решена, потому что сегодня все усилия пока не дают 

должного эффекта. 

Спасибо.  

 

Козюра Е.Н. Спасибо за вопрос, Людмила Леонидовна. 

Да, действительно сейчас в Северо-Кавказском федеральном университе-

те студенты естественно-научного цикла (и мы с руководителем связывались), 

их порядка 100 человек, они обучаются на балакавриате и параллельно они 

обучаются по программе преподавателя, что позволит им потом, собственно, 

работать в школах. Часть из них поступит потом на магистратуру на пед-

направление и на естественно-научные профили. 

Также у нас есть информация о том, что Северо-Кавказский федеральный 

университет приступит к лицензированию программ по направлению подготов-

ки – это химия-биология, это физика-математика и биология-география, что 

позволит, в принципе, закрывать, данную проблему. 
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Редько Л.Л. Большое спасибо.  

 

Председательствующий. Спасибо, Людмила Леонидовна.  

Уважаемый Юрий Васильевич, пожалуйста, Вам слово. 

 

Белый Ю.В. Спасибо. 

Уважаемый Евгений Николаевич, я тоже о статистике. Вот материал, ко-

торый Вы нам представили. Я его не видел, как, я думаю, и депутаты не видели. 

Хотел бы тут уточняющий вопрос задать в защиту, в первую очередь, женщин-

учителей. Страница вторая Вашего материала 2016 – 2017 год. Почему-то ко-

личество мужчин учителей в школах увеличилось в шесть раз. Это ошибка или 

неточность какая-то? Я думаю, что такого просто не могло быть. Все-таки в 

школе абсолютное большинство женщин работает. Вот в предыдущий учебный 

год мужчин 11,8 %, стало – 68,1 % от общего количества. Уточните, пожалуй-

ста. Цифры я тоже умею читать. Я читаю материал, который представлен нам 

сегодня здесь. Уточните, пожалуйста. 

 

Козюра Е.Н. Одну минутку. 

Я с Вами согласен, что у нас действительно мужская часть не преоблада-

ет в образовании. Мы сейчас к этому стремимся. Мы, если к этим цифрам при-

дем, Юрий Васильевич, тогда, наверное, действительно проблем будет меньше.  

Я думаю, статисты при составлении опечатку сделали. Это опечатка. 

У нас действительно в образовании преобладают женщины, а мужчин мы 

сейчас пытаемся всеми силами привлечь. 

 

Председательствующий. Спасибо, Юрий Васильевич. 

Уважаемый Владимир Иванович, пожалуйста. 

 

Трухачев В.И. Уважаемый Евгений Николаевич, уважаемые коллеги! Я бы 

хотел, чтобы Вы свой доклад отдали в СКФУ, и попросить СКФУ в течение 

двух недель провести внеочередной ученый совет с вопросом о роли СКФУ в 

подготовке и переподготовке педагогических кадров образовательных органи-

заций в Ставропольском крае. Наверное, придет и Ирина Владимировна, навер-

ное, придете Вы и, наверное, это все надо рассматривать на той площадке, куда 

государство вкладывает огромные миллиарды рублей. Миллиарды!  

Собрались, сделали федеральный университет, и мы говорим в крае о 

том, что нам сегодня не хватает, не хватает и не хватает. 

Вот простой пример. Вы сегодня сказали, 500 человек по целевому набо-

ру будет в 2017 году. Все правильно, но это же они выйдут через 4 – 5 лет, а 

нам надо уже сегодня, нам надо уже завтра, поэтому есть предложение органи-

зовать целевой выпуск уже в 2017 году, в 2018 году, в 2019 году. Целевой вы-

пуск. То есть, сегодня поработать так, как это делается сегодня в медакадемии, 
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в медуниверситете, и результаты сегодня есть налицо. То есть, надо работать с 

нынешними студентами. 

И хотел бы еще раз пожелать Правительству Ставропольского края, Думе 

Ставропольского края построже спрашивать с вузов края о подготовке кадров. 

Мы для этого и существуем. Для этого у нас есть федеральные средства, при-

влеченные средства, огромные материальные ресурсы и огромные педагогиче-

ские коллективы. Мы живем в Ставропольском крае. Он для нас родной и очень 

дорогой. Так, как вы сегодня спрашиваете с медуниверситета, с Аграрного уни-

верситета, поэтому, я думаю, надо распространить сегодня требовательное от-

ношение ко всем вузам и результат будет в самое ближайшее время положи-

тельным. Алина Афакоевна избирается уже на второй срок. Становление феде-

рального университета завершилось, пора начинать работать на Ставрополь-

ский край! 

Спасибо.  

 

Козюра Е.Н. Спасибо, Владимир Иванович, за хороший вопрос. 

Мы действительно, наверное, в ближайшее время проведем совместное 

совещание, пригласим руководителей всех вузов, которые находятся на терри-

тории Ставропольского края, потому что этот вопрос существует: занимаю-

щихся подготовкой педкадров. И вопрос о целевом наборе мы рассмотрим бо-

лее детально и подробно. 

А по поводу выпуска специалистов в этом году могу сказать, что про-

грамма работает третий год по целевому набору. В этом году мы ожидаем 48 це-

левиков: 11 человек придет из Северо-Кавказского федерального университета, 

37 придет из нашего педагогического института. Это те, кто действительно 

придет и будет работать в нашей отрасли.  

Программа начинает работать, но с учетом того, что она начала работать 

только три года назад, выпуски еще в полном объеме не начнутся, но действи-

тельно через пять лет мы сможем в полном объеме прогнозировать количество 

мест, которе мы будем замещать нашими выпускниками. Эта проблема есть. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Николай Анатольевич Мурашко, пожалуйста. 

 

Мурашко Н.А. Евгений Николаевич, мы с вами достаточно успешно вы-

полняем указы Президента, и средний заработок в педагогическом сообществе, 

в общем, соответствует тем требованиям, которые сегодня должны быть, но за-

частую это происходит как раз за счет тех цифр, которые Вы назвали, за счет 

совмещения ставок и увеличения нагрузок на преподавателей. Вот Вы назвали 

среднюю цифру 1,36 ставки, но по данным профсоюза где-то все-таки 1,6, но 

сказали, что есть и коэффициент 2. То есть, это очень много. 

Я к чему клоню? Согласен с Владимиром Ивановичем, что действительно 

мы много тратим денег на образование, достойные выпускники педагогических 

вузов, но они не попадают в наши учреждения образования. То есть только 20 %, 
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Вы назвали, возвращается реально по целевому набору или даже до того, как 

этот целевой набор был введен по направлению глав администраций в эти вузы, 

только 20 % возвращается. 

У меня возникает такое ощущение, что мы в погоне за выполнением цифр 

по указам Президента используем эти ставки фактически молодым педагогам, 

приходящим в школу, которым некуда идти. То есть, эти ставки распределены 

и они уже в фундаменте выполнения майских указов.  

То есть, возможно, нам необходимо для того, чтобы обеспечить им рабо-

чие места все-таки предусмотреть дополнительные деньги? То есть, если мы 

будем разгружать педагогов, забирать у них эту вторую ставку, то средний уро-

вень заработка упадет, и мы, наверное, должны тратить больше денег. То есть, 

в принципе, мы должны, наверное, готовиться к выпуску этих молодых специа-

листов и предусматривать соответствующие ресурсы для того, чтобы они могли 

занять эти достойные рабочие места. Мне кажется, что с точки зрения целост-

ности системы нам надо обратить внимание именно на встречу этих специали-

стов. 

Спасибо большое.  

 

Козюра Е.Н. Спасибо большое за вопрос. 

Да, действительно такая проблема существует. Единственное по 20 %, 

которые остаются работать в образовании, можно уточнить, что вначале прихо-

дят 90 – 83, но потом, к концу года, остается действительно 20 %. Причины 

ухода разные: это проблемы, это трудности, это молодая семья. Это жизнь, это 

быт. Разные моменты.  

Если мы в перспективе в целевом наборе все-таки сможем каким-то обра-

зом закрепить ответственность по целевому набору и обязательный порядок 

трехлетней отработки в том муниципалитете, откуда был направлен абитуриент 

на обучение, это тоже один из способов решения проблемы. 

Что касается заработной платы, то мы действительно выполняем майские 

указы Президента, и в 2017 год это год, когда к концу года мы должны полно-

стью выйти на 100-процентные показатели по выполнению майских указов. 

Многие преподаватели действительно работают на полторы ставки. С од-

ной стороны, это действительно способ получения дополнительных средств, но 

здесь вопрос о качестве образования возникает. 

Мы с этой проблемой столкнулись, мы ее мониторим, и как раз для себя 

сейчас составляем карту, которая позволит нам по Ставропольскому краю уви-

деть ситуацию, где существует перекос, где действительно 1,36, а где две став-

ки работает преподаватель, и какие проблемы существуют с вакансиями. Поче-

му народ, молодые преподаватели и вообще педагоги не работают в тех местах, 

где существуют вакансии? Этот вопрос у нас на контроле стоит. 

 

Председательствующий. Юрий Афанасьевич, Ваш микрофон, пожалуйста.  
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Гонтарь ЮА. Евгений Николаевич, вот Вы два раза произнесли фразу. 

Я на фракции не стал уточнять. Если мы каким-то образом сможем вернуть, от-

работать на три года назад туда, откуда его направили, в село. У нас что такой 

практики нет или не прорабатывалась теоретически? У вас нет межрегиональ-

ной практики? Или вы просто пока не знаете, думаете над этим, но не знаете 

как? Если знаете, скажите как, потому что здесь сидит трибуна законодателей. 

Скажите, как. Либо ее нет, такой возможности. Если нет, плохо.  

То, что Владимир Иванович сказал, я с ним согласен. За пять лет мы вы-

моем еще. 

 

Козюра Е.Н. Спасибо. 

Есть практика, нет ответственности за неотработку по договору. Вот если 

ответственность будет введена законодательно, тогда, я думаю, процент отра-

ботки увеличится. 

 

Гонтарь Ю.А. Вы внесите нам, дайте возможность нам посмотреть имен-

но это. 

 

Козюра Е.Н. Этот вопрос часто рассматривается на федеральном уровне. 

Я думаю, он будет решен в целом для всей страны. Соответственно и для нас 

тогда будет возможность уже с учетом ситуации в Ставропольском крае этот 

вопрос анализировать.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли у кого еще вопросы? Нет во-

просов? Нет. 

Пожалуйста, присаживайтесь Евгений Николаевич.  

 

Козюра Е.Н. Спасибо. 

 

Председательствующий. Уважаемые депутаты, проект постановления 

по данному вопросу у вас имеется.  

Владимир Иванович, одним из пунктов как раз-таки инициировать Пра-

вительству обратиться в Северо-Кавказский федеральный университет по обес-

печению целевой подготовки педагогических кадров. 

Какие предложения по проекту постановления? Принять. Прошу прого-

лосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Слушается очередной вопрос "Об отчете о деятельности Контрольно-

счетной палаты Ставропольского края за 2016 год". 

Вопрос внесен комитетом по бюджету, налогам и финансово-кредитной 

политике.  

Уважаемые коллеги, напоминаю вам порядок рассмотрения Думой отчета 

о деятельности Контрольно-счетной палаты Ставропольского края. 

В соответствии со статьей 50¹ Регламента Думы после заслушивания от-

чета Контрольно-счетной палаты Ставропольского края на заседании Думы де-
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путаты вправе задавать докладчику вопросы, высказывать свое мнение о дея-

тельности Контрольно-счетной палаты Ставропольского края. 

По итогам заслушивания отчета о деятельности Контрольно-счетной па-

латы Ставропольского края Дума принимает постановление.    

Слово предоставляется председателю Контрольно-счетной палаты Став-

ропольского края Колесникову Андрею Алексеевичу.   

Пожалуйста, Андрей Алексеевич, Вам слово. 

 

Колесников А.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депу-

таты, члены Правительства и приглашенные! В соответствии с действующим 

законодательством подготовлен и направлен в адрес Думы и Губернатора отчет 

о деятельности Контрольно-счетной палаты края за 2016 год. Я надеюсь, с ним 

успели все ознакомиться, поэтому в своем выступлении я остановлюсь только 

на некоторых итогах нашей работы и ключевых вопросах нашей деятельности в 

отчетном периоде. 

В основу плана работы Контрольно-счетной палаты были положены тре-

бования законодательства Российской Федерации, ежегодное Послание Прези-

дента России и реализация майских указов, поручения Губернатора и Думы 

края, председателя Счетной палаты России и предложения правоохранительных 

органов в рамках реализации соглашений о взаимодействии и сотрудничестве. 

Контрольно-счетной палатой в 2016 году проведено 222 мероприятия, в том 

числе: 23 контрольных, 13 совместных, 80 экспертно-аналитических, 42 встреч-

ные проверки, подготовлено 64 информационно-аналитических материала. Кон-

трольными и экспертно-аналитическими мероприятиями охвачено 197 объек-

тов, в том числе: 16 органов государственной власти, 29 ГРБС, 116 органов 

местного самоуправления, 33 государственных и муниципальных предприятия 

и учреждения. 

В целом по результатам контрольных и экспертно-аналитических меро-

приятий, проведенных в 2016 году, направлено 59 представлений на сумму бо-

лее семи миллионов рублей. Из общего числа направленных в 2016 году пред-

ставлений исполнено 50, устранено финансовых нарушений на сумму почти 

9,5 миллионов рублей, в том числе выполнен дополнительный объем работы; 

возмещено средств бюджета – 3,7 миллион рублей, устранено иных нарушений 

на сумму более пяти миллионов рублей. 

В отчетном периоде инспекторами палаты передано 189 материалов в 

уполномоченные органы для возбуждения дел об административных правона-

рушениях. К дисциплинарной ответственности привлечено 47 лиц. 

Главным направлением в нашей работе в ушедшем году стала апробация 

классификатора нарушений, разработанного и утвержденного Счетной палатой 

России. Классификатор нарушений позволил решить проблему неоднозначной 

квалификации схожих нарушений, определил четкое нормативное обоснование 

каждого состава нарушения, исходя из полномочий, законодательно установ-

ленный для контрольно-счетных органов; практически полностью снял вопрос 
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о сопоставимости отчетных данных о контрольной и экспертно-аналитической 

деятельности.  

На прошедшем заседании комитета по бюджету Юрий Васильевич Белый 

рекомендовал нам уделить больше внимания антикоррупционной деятельности 

и результатам мероприятий, проведенных в этом направлении, а также усилить 

информационную и разъяснительную работу, в связи с чем предложил бы рас-

сматривать совместно с профильными комитетами Думы конкретные результа-

ты по проведенным проверкам в антикоррупционной сфере и не только в анти-

коррупционной, а также ваше участие в заседаниях коллегий Контрольно-

счетной палаты по соответствующим вопросам. 

В целом, анализируя выявленные нарушения, мы видим, что сегодня 

центр тяжести сместился от нецелевого использования бюджетных средств в 

сторону нарушений, допускаемых при осуществлении госзакупок, нарушений в 

организации бюджетного процесса, а также ведения бухучета и составления 

финансовой отчетности.  

Говоря о госзакупках, необходимо отметить, что нарушения выявляются, 

начинаются с процедур организации и планирования закупок, размещения зака-

зов до фактического исполнения контракта. В этой связи одним из ключевых 

факторов в системе совершенствования закупок должно стоять проведение ме-

роприятий по повышению квалификации и профессионального уровня специа-

листов контрактных служб, ответственных за осуществление закупок, усиление 

внутреннего контроля в сфере реализации законодательства о контрактной си-

стеме. 

В 2016 году Контрольно-счетная палата проводила ряд мероприятий, в 

рамках которых осуществлялся аудит в сфере закупок. Аудитом было охвачено 

68 объектов, проверено 3 099 контрактов. По итогам аудита направлены пред-

ставления и обращения в правоохранительные органы, УФАС и минфин края.  

Ежегодно при проведении контрольных мероприятий осуществляется 

проверка вопросов, в том числе связанных с расходованием средств, выделяе-

мых на реализацию майских указов Президента. Это и проверки расходования 

средств, выделенных на реконструкцию зданий МФЦ, образовательных учре-

ждений, на повышение оплаты труда работникам культуры и педработникам, 

на переселение граждан из аварийного жилья и так далее. 

В отчетном периоде средства бюджета, выделенные на реализацию ука-

зов, проверялись в рамках практически всех контрольных мероприятий.  

Важнейшим направлением нашей работы было и остается участие в про-

тиводействии коррупции. Различные коррупционные проявления являются ос-

новными рисками достижения приоритетных целей социально-экономического 

развития.  

В пределах полномочий, определенных законодательством, осуществля-

лась работа по организации мероприятий, направленных на противодействие 

коррупции в соответствии Указом Президента "О национальном плане проти-

водействия коррупции на 2016 – 2017 годы" и постановлением Правительства 



 17

края "Об утверждении программы противодействия коррупции в Ставрополь-

ском крае на 2016 год". 

Председатель палаты входит в состав комиссии при Губернаторе по ко-

ординации работы по противодействию коррупции в крае. 

В целях координации и повышения эффективности этой работы принято 

распоряжение палаты "О мерах по противодействию коррупции", с соответ-

ствии с которым установлен примерный перечень действий либо бездействий 

должностных лиц объектов контроля, недостатков нормативно-правовой базы в 

отдельных сферах деятельности объектов контроля, которые могут быть ква-

лифицированы как правонарушения, имеющие коррупционные признаки. 

С целью устранения выявленных на основании вышеуказанного распо-

ряжения нарушений и недопущения их в дальнейшем, представления по прове-

денным проверкам направлены в органы государственной власти и органы 

местного самоуправления, правоохранительные органы, главам муниципаль-

ных образований.  

Кроме того, осуществлялось взаимодействие с правоохранительными ор-

ганами и органами безопасности края на основании заключенных соглашений о 

сотрудничестве, которыми предусмотрено проведение совместных мероприя-

тий на объектах, представляющих взаимный интерес. 

В отчетном периоде совместно с Управлением федеральной службы без-

опасности России по краю, прокуратурой, Главком МВД, Следственным управ-

лением Следственного комитета России по Ставропольскому краю проведено 

15 мероприятий. В целом по материалам контрольных мероприятий не только 

совместных, но и проведенных нами самостоятельно, возбуждено 19 уголовных 

дел, по 28 материалам проводятся следственные действия либо доследственные 

проверки. 

Еще одним сегментом бюджетных полномочий палаты является проведе-

ние проверок годовых отчетов об исполнении местных бюджетов в муници-

пальных образованиях края.  

В соответствии со статьей 136 Бюджетного кодекса Контрольно-счетная 

палата провела восемь экспертно-аналитических мероприятий по проверке го-

довых отчетов отдельных муниципальных образований края, в рамках которых 

проведены проверки годовых отчетов об исполнении местных бюджетов в      

73 сельских поселениях и четырех муниципальных районах. В ходе проверки 

вышеуказанных отчетов установлен ряд нарушений и недостатков, носящих си-

стемный характер и свидетельствующих о нехватке квалифицированных кад-

ров, а также о необходимости проведения на уровне сельских поселений даль-

нейшей работы по улучшению качества управления бюджетным процессом. 

Видите, нехватка квалифицированных кадров не только в педагогической от-

расли, но и у нас тоже. Из 77 проверенных муниципальных образований недо-

статки и нарушения не установлены только в двух.  

В целом в крае наблюдается нисходящая динамика по количеству муни-

ципальных образований, подпадающих под условия 136-й статьи Бюджетного 

кодекса: если в 2012 году их было 149, то в 2015 уже 125. 
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Сводная информация о результатах проверок годовых отчетов об испол-

нении местных бюджетов направлена в Думу края и министерство финансов.  

В отчетном периоде Контрольно-счетной палатой осуществлен необхо-

димый комплекс контрольных и экспертно-аналитических мероприятий по ис-

полнению бюджета Ставропольского края, Территориального фонда ОМС, а 

также подготовлены заключения на проекты соответствующих краевых законов 

о бюджетах. Из 69 заключений 12 связаны с внесением изменений в бюджет 

края и бюджет терфонда.  

В целом же палатой проведена финансово-экономическая экспертиза   

71 нормативно-правового акта, в том числе 69 законов края. В результате экс-

пертизы проектов законов по 23 внесены замечания Контрольно-счетной пала-

ты, по двум подготовлены отрицательные заключения, один законопроект 

направлен на доработку. При принятии законов замечания Контрольно-счетной 

палаты учтены в полном объеме. 

По целому ряду контрольных мероприятий нами внесены предложения 

по совершенствованию норм действующего законодательства и иных правовых 

актов. Все они подробно отражены в отчете. 

За отчетный год подготовлено более тысячи материалов, писем и инфор-

маций, в том числе Губернатору, Думу и Правительству Ставропольского края.  

Результаты всех контрольных и экспертно-аналитических мероприятий 

рассмотрены на заседаниях коллегий. Информация о результатах проведенных 

мероприятий в обязательном порядке направлялась в Думу и Губернатору. 

Руководство Контрольно-счетной палаты приняло участие во всех засе-

даниях Думы, Правительства, более чем в 65 заседаниях комитетов, комиссий, 

рабочих групп Думы и Правительства края.  

В целях повышения эффективности контроля за формированием и расхо-

дованием бюджетных средств палата взаимодействует со Счетной палатой Рос-

сии, правоохранительными, федеральными органами госвласти и иными заин-

тересованными органами. 

В отчетном периоде палата продолжила работу в составе Совета кон-

трольно-счетных органов при Счетной палате Российской Федерации. Прово-

дилась работа по основным направлениям деятельности комиссий и Совета. 

В рамках деятельности Совета контрольно-счетных органов уже Ставро-

польского края палата взаимодействовала с контрольно-счетными органами 

муниципальных образований края. 

Кроме того, мы продолжили работать в составе европейской организа-

ции: 15 субъектов входят в эту европейскую организацию региональных орга-

нов внешнего финансового контроля, в том числе и мы, приняв участие в ряде 

международных семинаров и совещаний по актуальным вопросам внешнего 

финансового контроля. 

Реализуя принципы гласности, объективности и доступности организова-

но конструктивное взаимодействие со средствами массовой информации.         

В 2016 году зарегистрировано более 82 посещений сайта. Структура сайта ре-
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гулярно дополнялась новыми актуальными рубриками, опубликованы инфор-

мационные бюллетени палаты. 

В соответствии с действующим законодательством о госслужбе все со-

трудники палаты регулярно повышают профессиональную подготовку. Из чис-

ла работников палаты трое имеют ученую степень кандидата наук. 

В числе главных задач в 2017 году остается дальнейшее развитие единой 

системы предварительного оперативного и последующего контроля за форми-

рованием и исполнением средств бюджета Ставропольского края и терфонда 

ОМС, государственной краевой собственности, за эффективным использовани-

ем средств в сфере жилищно-коммунального хозяйства. Кроме того, заплани-

рованы и проводятся мероприятия по контролю за реализацией майских указов 

Президента Российской Федерации и Послания Президента.  

В рамках предоставления межбюджетных трансфертов в соответствии с 

федеральным законодательством Контрольно-счетная палата продолжает кон-

троль за исполнением высокодотационными муниципальными образованиями 

края бюджетных полномочий. 

Осуществляется мониторинг предоставления использования дотаций 

краю (не слышно) бюджетной обеспеченностью.  

В соответствии с задачами Совета по стратегическому развитию и прио-

ритетным проектам, созданного по инициативе России и поручением Председа-

теля Счетной палаты Российской Федерации, планируется осуществление мо-

ниторинга хода реализации приоритетных проектов на территории края.  

И традиционно хочу отметить сложившееся конструктивное взаимодей-

ствие Контрольно-счетной палаты с комитетами, комиссиями, рабочими груп-

пами Думы и Правительства. В этой связи хотел бы поблагодарить депутатский 

корпус, Правительство за конструктивную работу, пожелать нам всем в даль-

нейшем тесного взаимодействия. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, Андрей Алексеевич. 

Коллеги, есть ли вопросы к Андрею Алексеевичу? Нет вопросов. 

Присаживайтесь, пожалуйста, Андрей Алексеевич. 

Уважаемые депутаты, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. Тогда голосуем. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, прошу про-

голосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Голосование окончено. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 83-6   

"О поправках к Уставу (Основному Закону) Ставропольского края". 

Вопрос внесен группой депутатов в количестве 17 человек. Коллеги, не 

возражаете, если я не буду зачитывать фамилии? Нет. Комитетом по законода-

тельству, государственному строительству и местному самоуправлению. 

Слово предоставляется председателю комитета Тереховой Светлане Алек-

сеевне. 

Пожалуйста, Светлана Алексеевна, Вам слово. 
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Терехова С.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Законопроектом предлагается изменить 

форму ежегодного доклада Губернатора края перед Думой на ежегодное посла-

ние и освещать в нем не только вопросы социально-экономического, но и об-

щественно-политического положения в крае, включая основные направления 

бюджетной и налоговой политики. 

К проекту закону поступили все необходимые экспертные заключения. 

Они носят положительный характер. Данный законопроект рассмотрен комите-

том в установленном порядке и рекомендован Думе к принятию в двух чтениях 

в предложенной редакции на сегодняшнем заседании.  

Прошу вас, уважаемые коллеги, поддержать наше решение. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Светлане Алексе-

евне? 

Андрей Николаевич Юндин, пожалуйста.  

 

Юндин А.Н. Спасибо большое. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги, члены Прави-

тельства и приглашенные! Я хочу поговорить о законопроекте с точки зрения 

информационщика. Три года назад наш Губернатор существенно изменил и 

форму, и формат встречи главы региона с парламентом. Это широко освеща-

лось в СМИ. Прямые трансляции этих заседаний Думы вели два краевых теле-

канала на весь край. Так вот за все это время я насчитал 34 публикации, где эта 

встреча была названа именно "посланием", то есть журналисты сами очень точ-

но сформулировали то, что увидели. 

С точки зрения семантики доклад это когда просто человек выходит, со-

общает какие-то цифры или какие-то сведения, а когда высшее должностное 

лицо края, помимо отчета о социально-экономических показателях, определяет 

и вектор общественно-политического развития региона, то есть, по сути, гово-

рит, куда нам двигаться дальше, то, уважаемые коллеги, это именно послание. 

Я считаю, что именно такой формат должен быть у ежегодной встречи 

главы региона с парламентом, потому что он единственно возможный и пра-

вильный. Вот такое у меня мнение. 

Спасибо.  

 

Председательствующий. Спасибо, Андрей Николаевич. 

Коллеги, есть ли у кого еще вопросы? Нет. 

Тогда слово предоставляется представителю Губернатора Ставропольско-

го края, Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского края 

Пустоселову Сергею Романовичу для изложения официальной точки зрения 

Губернатора Ставропольского края по обсуждаемому вопросу.  

Сергей Романович, пожалуйста.  
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Пустоселов С.Р. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депутаты, члены Пра-

вительства и приглашенные! Губернатор Ставропольского края Владимиров 

Владимир Владимирович отмечает, что законопроект соответствует Конститу-

ции Российской Федерации, федеральным законам, Уставу (Основному Закону) 

Ставропольского края.  

Губернатор полагает, что законопроект может быть принят Думой края в 

двух чтениях. 

Благодарю за внимание. 

Председательствующий. Спасибо, Сергей Романович. 

Коллеги, есть ли вопросы к Сергею Романовичу? Нет вопросов. Перехо-

дим к процедуре. 

Уважаемые коллеги, будут ли замечания по предложенной концепции за-

конопроекта? Нет. 

Кто за то, чтобы принять закон в первом чтении, прошу проголосовать. 

За – 42, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть при-

нятый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем 

заседании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект во втором чтении, прошу прого-

лосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не 

поступало. Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложе-

ния по внесению поправок? Нет таковых. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 85-6 

"О внесении изменений в отдельные законодательные акты Ставрополь-

ского края". 

Вопрос внесен депутатами Думы Ставропольского края Тереховой С.А., 

Ягубовым Г.В., Гонтарь Ю.А, Судавцовым Д.Н., комитетом по законодатель-

ству, государственному строительству и местному самоуправлению. 

Слово предоставляется председателю комитета Тереховой Светлане Алек-

сеевне. 

Пожалуйста, Светлана Алексеевна, Вам слово.  
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Терехова С.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Проект закона взаимоувязан с только 

что принятым нами проектом закона "О поправках к Уставу (Основному Зако-

ну) Ставропольского края". Им предлагается внести аналогичные изменения в 

законы "О Губернаторе Ставропольского края, "О Думе Ставропольского края" 

и "О Правительстве Ставропольского края", изменив форму ежегодного докла-

да Губернатора перед Думой на ежегодное послание, расширив соответственно 

перечень освещаемых в нем вопросов.  

Законопроект рассмотрен комитетом в установленном порядке и реко-

мендован Думе к принятию в двух чтениях в предложенной редакции.  

Прошу Вас, уважаемые коллеги, поддержать решение комитета. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, Светлана Алексеевна.  

Коллеги, есть ли вопросы к Светлане Алексеевне? Нет. 

Уважаемые депутаты, слово предоставляется Пустоселову Сергею Рома-

новичу для изложения официальной точки зрения Губернатора Ставропольско-

го края по обсуждаемому законопроекту.  

Пожалуйста, Сергей Романович.  

 

Пустоселов С.Р. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депутаты, члены Пра-

вительства и приглашенные! Губернатор Ставропольского края Владимиров 

Владимир Владимирович отмечает, что законопроект соответствует Конститу-

ции Российской Федерации, федеральному законодательству, Уставу (Основ-

ному Закону) Ставропольского края. Губернатор полагает, что законопроект 

может быть принят Думой края в двух чтениях. 

Благодарю вас за внимание. 

Председательствующий. Спасибо, Сергей Романович. 

Коллеги, есть ли вопросы к Сергею Романовичу? Если вопросов нет, пе-

реходим к обсуждению концепции законопроекта. 

Какие будут замечания по предложенной концепции законопроекта? В пер-

вом чтении. 

Кто за то, чтобы принять закон в первом чтении, прошу проголосовать. 

За – 41, против и воздержавшихся нет. Голосование окончено. 

Коллеги, комитет также предлагает рассмотреть законопроект, который 

нами принят в первом чтении, во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не 

будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект во втором чтении на сегодняшнем 

заседании, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Ре-

шение принято. 

Коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  
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В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не 

поступало. Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложе-

ния по внесению поправок? Не вижу. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли замечания по проекту постановления? Замечаний нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Коллеги, слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края 

№ 68-6 "О внесении изменения в Закон Ставропольского края "Об от-

дельных вопросах муниципальной службы в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, комитетом по зако-

нодательству, государственному строительству и местному самоуправлению. 

В соответствии с письмом Губернатора Ставропольского края от 13 марта 

2017 года право представлять законопроект предоставлено Пустоселову Сергею 

Романовичу. 

Сергей Романович, пожалуйста, Вам слово. 

 

Пустоселов С.Р. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депутаты, члены Пра-

вительства и приглашенные! Законопроектом предлагается внести изменения в 

Закон Ставропольского края "Об отдельных вопросах муниципальной службы в 

Ставропольском крае", дополнив его статьей 13
1
, определяющей порядок при-

менения к муниципальным служащим дисциплинарных взысканий за несоблю-

дение ими предусмотренных федеральным законодательством ограничений и 

запретов, требований о предотвращении или об урегулировании конфликта ин-

тересов и неисполнении обязанностей, установленных в целях противодействия 

коррупции. Дополнительных средств на реализацию законопроекта из бюджета 

Ставропольского края не потребуется. 

Требуется принятие нормативно-правового акта Губернатора Ставрополь-

ского края, устанавливающего порядок и сроки принятия применения к муни-

ципальным служащим таких взысканий. 

Уважаемые депутаты, прошу вас поддержать законопроект и принять его 

в двух чтениях с учетом предложенной таблицы поправок. 

Благодарю вас за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Сергею Романови-

чу? Нет вопросов. 

Слово предоставляется председателю комитета Тереховой Светлане Алек-

сеевне. 

Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово. 
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Терехова С.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги 

члены Правительства и приглашенные! 

Проект закона рассмотрен комитетом и рекомендован к принятию в двух 

чтениях с учетом одобренных поправок, которые носят редакционный харак-

тер. 

Прошу вас, уважаемые коллеги, поддержать наше решение. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Светлане Алексеевне? 

Нет. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по концепции законопроек-

та? Принять в первом чтении. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Уважаемые депутаты, профильный комитет предлагает рассмотреть при-

нятый в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседа-

нии. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся 

нет. Решение принято. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по поправкам, которые комитет ре-

комендует принять? Принять. 

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять. Прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся 

нет. Решение принято.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Александр Михайлович, пожалуйста. 

 

Сысоев А.М. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги, участники за-

седания! Я бы хотел уточнить, замечания, которые в заключении прокурора 

указаны на данный проект, они устранены у нас? 

 

Председательствующий. Светлана Алексеевна, ответьте. 

 

Терехова С.А. Да, все замечания устранены. 

 

Председательствующий. Валерия Дмитриевна, пожалуйста. 

 

Поздеева В.Д. Спасибо, Геннадий Владимирович. 
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Уважаемый Александр Михайлович, замечания, которые были указаны в 

заключении прокуратуры, включены в таблицу поправок. У нас возражений 

против принятия с учетом таблицы поправок не имеется. 

 

Председательствующий. Спасибо, Валерия Дмитриевна. 

Александр Михайлович, удовлетворены? 

 

Сысоев А.М. Да, спасибо. 

 

Председательствующий. Итак, коллеги, голосуем. Кто за то, чтобы при-

нять законопроект в целом с учетом принятых поправок, прошу проголосовать. 

За – 42, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть ли заме-

чания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять проект постановления в предложенной редак-

ции, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 60-6 

"О выборах в органы местного самоуправления муниципальных образо-

ваний Ставропольского края". 

Вопрос внесен избирательной комиссией Ставропольского края, комите-

том по законодательству, государственному строительству и местному само-

управлению. 

Слово предоставляется председателю избирательной комиссии Ставро-

польского края Демьянову Евгению Викторовичу. 

Евгений Викторович, пожалуйста. 

 

Терехова С.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, предлагаю не за-

слушивать Евгения Викторовича. Данный вопрос был тщательно проработан на 

нескольких совещаниях, заседаниях комитета. Предлагаю непосредственно пе-

рейти к вопросам, если таковые имеются.  

 

Председательствующий. Коллеги, не будет возражений? Нет. 

Евгений Викторович, не возражаете, если сразу к вопросам?  

 

Демьянов Е.В. Нет. 

 

Председательствующий. Коллеги, какие вопросы к Евгению Викторо-

вичу? Нет. 

Чувствуется доскональная отработка законопроекта. Спасибо большое за 

проделанную работу. Законопроект на самом деле очень большой и объемный, 

но и работа был проведена очень плодотворная в течение двух месяцев. 

Слово предоставляется председателю комитета Тереховой Светлане Алек-

сеевне. 

Пожалуйста, Светлана Алексеевна, Вам слово. 
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Терехова С.А. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги, члены Прави-

тельства и приглашенные! Законопроект, как я уже сейчас отметила, был отра-

ботан на нескольких совещаниях и заседаниях комитета. 

На основании поступивших к нему заключений и предложений подготов-

лены поправки. Ими уточняются отдельные положения законопроекта, в том 

числе о видах избирательных систем, об участии в выборах иностранных граж-

дан, полномочиях избирательной комиссии муниципального образования, тре-

бованиях к избирательным документам, связанным с выдвижением избиратель-

ным объединением списка кандидатов; проведении досрочного голосования, о 

порядке распределения депутатских мандатов внутри территориальной части 

списка кандидатов, порядке замещения вакантных депутатских мандатов и 

иные вопросы. 

Комитетом принято решение рекомендовать Думе принять проект закона 

в двух чтениях, с учетом одобренных поправок. 

Прошу вас, уважаемые коллеги, поддержать наше решение. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Светлане Алексе-

евне? Нет вопросов. 

Какие будут замечания по концепции законопроекта? Нет. Принять в 

первом чтении. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в 

первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не 

будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект во втором чтении, прошу прого-

лосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по поправкам, которые профильный 

комитет рекомендует принять? Принять. 

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять. Прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся 

нет. Решение принято. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет замечаний.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  
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Уважаемые коллеги, мы только что с вами приняли двухтысячный закон 

Ставропольского края с момента образования краевой Думы. Поздравляю вас и 

всех присутствующих с этим знаковым для края событием. (Аплодисменты.) 

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 69-6 "О внесении изменений в статью 7 Закона Ставропольского 

края "О некоторых вопросах государственной гражданской службы Став-

ропольского края" и приложение 1 к Закону Ставропольского края "Об от-

дельных вопросах муниципальной службы в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, комитетом по зако-

нодательству, государственному строительству и местному самоуправлению. 

В соответствии с письмом Губернатора представлять законопроект в Ду-

ме Ставропольского края поручено Пустоселову Сергею Романовичу. 

Сергей Романович, пожалуйста, Вам слово. 
 

Пустоселов С.Р. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депутаты, члены Пра-

вительства и приглашенные! Законопроект подготовлен в целях приведения за-

конодательства Ставропольского края в соответствие с Указом Президента Рос-

сийской Федерации от 16 января 2017 года, установившим квалификационные 

требования к замещению должностей федеральной государственной граждан-

ской службы. Законопроектом предлагается внести изменения в законы Став-

ропольского края о государственной гражданской службе и о муниципальной 

службе, уточнив порядок исчисления стажа работы по специальности, направ-

лению подготовки, дающего право на замещение соответствующей должности. 

Дополнительных средств на реализацию законопроекта из бюджета Став-

ропольского края не потребуется. 

Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным законам Уставу (Основному Закону) Ставропольского края. 

Уважаемые депутаты, прошу вас поддержать законопроект и принять его 

в двух чтениях с учетом предложенной таблицы поправок. 

Благодарю вас за внимание.  
 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Сергею Романовичу? 

Нет. 

Если вопросов нет, слово предоставляется председателю комитета Тере-

ховой Светлане Алексеевне. 

Уважаемая Светлана Алексеевна, Вам слово. 
 

Терехова С.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Проект закона рассмотрен комитетом и 

рекомендован к принятию в двух чтениях с учетом одобренных поправок, ко-

торыми уточняется наименование законопроекта и положения, касающихся по-

рядка вступления его в силу. 

Прошу вас, уважаемые коллеги, поддержать наше решение.  

Спасибо.  
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Председательствующий. Какие будут вопросы у депутатов к Светлане 

Алексеевне? Нет вопросов. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по концепции законопроек-

та? Принять в первом чтении. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает также принятый 

нами в первом чтении законопроект, рассмотреть во втором чтении на сего-

дняшнем заседании. Не будет возражений? Нет.  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся 

нет. Решение принято. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения, замечания по таблице поправок, 

рекомендованных комитетом к принятию? Принять. 

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять. Прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся 

нет. Решение принято. 

 Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять проект постановления в предложенной редак-

ции, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Решение 

принято. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 73-6 

"О внесении изменений в статью 14 Закона Ставропольского края "О ста-

тусе лиц, замещающих государственные должности Ставропольского 

края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, комитетом по зако-

нодательству, государственному строительству и местному самоуправлению. 

В соответствии с письмом Губернатора Ставропольского края представ-

лять законопроект в Думе поручено представителю Губернатора Пустоселову 

Сергею Романовичу. 

Сергей Романович, пожалуйста, Вам слово. 

 

Пустоселов С.Р. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депутаты, члены Пра-

вительства и приглашенные! Законопроектом предлагается увеличить с одного 

до трех лет продолжительность замещения государственных должностей Став-
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ропольского края, которая дает право на доплату к страховой пенсии лицам, 

замещающим эти должности на постоянной профессиональной основе, а также 

изменить градацию продолжительности замещения государственных должно-

стей при определении размера доплаты к страховой пенсии.  

Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным законам, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края. 

Уважаемые депутаты, прошу вас поддержать законопроект и принять его 

в двух чтениях с учетом предложенной таблицы поправок. 

Благодарю вас за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Сергею Романови-

чу? Нет вопросов. 

Слово предоставляется председателю комитета Тереховой Светлане Алек-

сеевне. 

Уважаемая Светлана Алексеевна, Вам слово. 

 

Терехова С.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Проект закона рассмотрен комитетом в 

установленном порядке и рекомендован к принятию в двух чтениях с учетом 

одобренных поправок. 

Прошу вас, уважаемые коллеги, поддержать наше решение. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Светлане Алексе-

евне? Нет. 

Если вопросов нет, коллеги, какие будут замечания по концепции зако-

нопроекта?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть при-

нятый нами в первом чтении законопроект, во втором чтении на сегодняшнем 

заседании. Не будет возражений? Нет.  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся 

нет. Решение принято. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по поправкам, которые профильный 

комитет рекомендует принять? Принять. 

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять. Прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся 

нет. Решение принято. 
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 Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли заме-

чания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 78-6 

"О внесении изменений в отдельные законодательные акты Ставрополь-

ского края".  

Вопрос внесен группой депутатов в количестве восьми человек. Коллеги, 

позвольте, я не буду зачитывать фамилии? Комитетом по законодательству, 

государственному строительству и местному самоуправлению. 

Слово для доклада предоставляется председателю комитета Тереховой 

Светлане Алексеевне. 

Уважаемая Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово. 

 

Терехова С.А. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги, члены Прави-

тельства и приглашенные! Проект закона подготовлен в целях уточнения переч-

ней муниципальных образований, наделенных статусом городского поселения 

и городского округа, отдельных положений краевых законов о преобразовании 

муниципальных образований в восьми районах края в городские округа в части 

их наименований, а также уточнения наименования закона края, в соответствии 

с которым в этих муниципальных образованиях будут проведены выборы пред-

ставительного органа местного самоуправления. 

К законопроекту поступили все необходимые заключения. Они носят по-

ложительный характер. Он рассмотрен комитетом в установленном порядке и 

рекомендован к принятию в двух чтениях с учетом одобренных поправок.  

Прошу вас, уважаемые коллеги, поддержать решение комитета. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Светлане Алексе-

евне? Нет. 

Если вопросов нет к Светлане Алексеевне, слово предоставляется Пусто-

селову Сергею Романовичу для изложения официальной точки зрения Губерна-

тора Ставропольского края по обсуждаемому законопроекту. 

Сергей Романович, пожалуйста, Вам слово. 

 

Пустоселов С.Р. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депутаты, члены Пра-

вительства и приглашенные! Губернатор Ставропольского края Владимиров 

Владимир Владимирович отмечает, что законопроект в целом соответствует 
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федеральному законодательству и законодательству Ставропольского края. За-

мечание Губернатора к законопроекту учтено в таблице поправок. 

Губернатор полагает, что законопроект может быть принят Думой края в 

двух чтениях. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Сергею Романови-

чу? Нет. 

Коллеги, комитетом предложена концепция законопроекта. Будут ли воз-

ражения или предложения по концепции? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Коллеги, комитетом также предлагается рассмотреть принятый нами в 

первом чтении законопроект, во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не 

будет возражений? Нет.  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся 

нет. Решение принято. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по поправкам?  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять. Прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся 

нет. Решение принято. 

 Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет таковых. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли замечания по про-

екту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 77-6 

"О внесении изменения в статью 9 Закона Ставропольского края "Об 

Уполномоченном по правам человека в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен группой депутатов в количестве восьми человек. Если 

позволите, я тоже не буду зачитывать. Комитетом по законодательству, госу-

дарственному строительству и местному самоуправлению. 

Слово для доклада предоставляется председателю комитета Тереховой 

Светлане Алексеевне. 

Уважаемая Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово. 

 

Терехова С.А. Спасибо. 
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Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги, члены Прави-

тельства и приглашенные! Законопроект направлен на приведение Закона края 

"Об Уполномоченном по правам человека в Ставропольском крае" в соответ-

ствие с федеральным законодательством в части уточнения случаев принятия 

Думой края решения о досрочном прекращении полномочий Уполномоченного 

по правам человека в Ставропольском крае без проведения соответствующих 

консультаций с Уполномоченным по правам человека в Российской Федерации. 

К проекту закона получены необходимые заключения без замечаний. Он 

рассмотрен комитетом и рекомендован к принятию в двух чтениях в предло-

женной редакции. 

Прошу уважаемых коллег поддержать решение комитета. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, Светлана Алексеевна. 

Коллеги, есть ли вопросы к Светлане Алексеевне? Нет. 

Слово предоставляется Пустоселову Сергею Романовичу для изложения 

официальной точки зрения Губернатора Ставропольского края по обсуждаемо-

му вопросу. 

Сергей Романович, пожалуйста, Вам слово. 

 

Пустоселов С.Р. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депу-

таты, члены Правительства и приглашенные! Губернатор Ставропольского края 

Владимиров Владимир Владимирович отмечает, что законопроект соответству-

ет федеральному законодательству и законодательству Ставропольского края и 

может быть принят Думой края в двух чтениях. 

Благодарю вас за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Сергею Романови-

чу? Вопросов нет. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Нет. 

Коллеги, кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу 

проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект, во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений? Нет.  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся 

нет. Решение принято. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не 

поступало. Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложе-

ния по внесению поправок? Нет. 
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Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять проект постановления в предложенной редак-

ции, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Решение 

принято. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 81-6 

"О внесении изменений в статью 7 Закона Ставропольского края "О меж-

бюджетных отношениях в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, комитетом по бюд-

жету, налогам и финансово-кредитной политике. 

В соответствии с письмом Губернатора Ставропольского края от 14 апре-

ля 2017 года докладчиком по вопросу выступит заместитель председателя Пра-

вительства Калинченко Лариса Анатольевна. 

Юрий Васильевич, пожалуйста. 

 

Белый Ю.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги! 

Комитет детальнейшим образом рассмотрел данный законопроект. Предлагаю 

не заслушивать доклад Ларисы Анатольевны и перейти сразу к вопросам, если 

они есть. 

 

Председательствующий. Коллеги не будут возражать? Нет. 

Лариса Анатольевна, не настаиваете на докладе?  

 

Калинченко Л.А. Нет. 

 

Председательствующий. Какие вопросы к Ларисе Анатольевне, колле-

ги? Вопросов нет. Комитет реально отработал. 

Спасибо, Лариса Анатольевна. Присаживайтесь. 

Слово предоставляется председателю комитета Белому Юрию Василье-

вичу.  

Уважаемый Юрий Васильевич, пожалуйста, Вам слово. 

 

Белый Ю.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги! 

Законопроект разработан в целях установления условий предоставления из кра-

евого бюджета, бюджетов муниципальных районов и городских округов меж-

бюджетных трансфертов и мер ответственности за невыполнение ими обяза-

тельств по выполнению данных условий. Предлагаемые изменения обусловле-

ны заключением между Министерством финансов России и Губернатором края 

соглашения о предоставлении дотаций на выравнивание бюджетной обеспе-

ченности из федерального бюджета, которым установлены обязательства края 

по осуществлению в 2017 году мер, направленных на снижение уровня дотаци-
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онности и рост налоговых и неналоговых доходов консолидированного бюдже-

та. 

К законопроекту поступили необходимые экспертные заключения. Все 

они положительные. На состоявшемся заседании комитет решил рекомендовать 

Думе принять проект закона в двух чтениях в предложенной редакции.  

Прошу поддержать наше решение. 

Благодарю за внимание. 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Юрий Васильевич. 

Коллеги, какие вопросы к Юрию Васильевичу? Нет вопросов. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной комите-

том концепции? Принять в первом чтении. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, комитет предлагает рассмотреть принятый нами в 

первом чтении законопроект, во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не 

будет возражений? Нет.  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся 

нет.  

Коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не 

поступало. Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложе-

ния по внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Будут 

ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Если замечаний нет, кто за то, чтобы принять постановление в предло-

женной редакции, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся 

нет. Решение принято. 

Слушается вопрос № 11 "О проекте закона Ставропольского края  

№ 71-6 "О внесении изменения в статью 5
2
 Закона Ставропольского края 

"О некоторых вопросах розничной продажи алкогольной продукции и без-

алкогольных тонизирующих напитков на территории Ставропольского 

края, внесении изменений в Закон Ставропольского края "Об админи-

стративных правонарушениях в Ставропольском крае" и признании утра-

тившими силу отдельных законодательных актов Ставропольского края". 

Вопрос внесен депутатом Думы Ставропольского края Назаренко Вале-

рием Николаевичем, комитетом по экономическому развитию, собственности, 

инвестициям, курортам и туризму. 

Слово предоставляется председателю комитета и автору законопроекта 

Назаренко Валерию Николаевичу. 

Пожалуйста, Валерий Николаевич, Вам слово. 
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Назаренко В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые колле-

ги, члены Правительства и приглашенные! Проект закона разработан в целях 

приведения краевого закона в соответствие с Федеральным законом "О госу-

дарственном регулировании производства и оборота этилового спирта, алко-

гольной и спиртосодержащей продукции и об ограничении потребления (рас-

пития) алкогольной продукции" в части уточнения нормы розничной продажи 

слабоалкогольных тонизирующих, в том числе энергетических, которые явля-

ются одним из видов алкогольной продукции. 

Федеральный закон предоставляет собой право субъектам Российской 

Федерации устанавливать полный запрет на розничную продажу алкогольной 

продукции исключительно по времени, условиям и месту розничной продажи, 

но не по видам алкогольной продукции, в связи с чем нормы закона в отдель-

ных субъектах Российской Федерации об установлении запретов на розничную 

продажу слабоалкогольных тонизирующих напитков отменяются судами.  

Кроме того, в Думу поступило экспертное заключение Главного управле-

ния Минюста России по краю на действующий краевой закон о приведении 

нормы об установлении запрета на розничную продажу слабоалкогольных то-

низирующих напитков в соответствие с федеральным законодательством. 

Принимая во внимание, что в настоящее время в Государственной Думе 

России на рассмотрении находятся проекты федеральных законов об установ-

лении запретов на розничную продажу слабоалкогольных тонизирующих 

напитков, а также учитывая значимость данной проблемы, комитетом принято 

решение рекомендовать Думе принять законопроект в первом чтении.  

Прошу поддержать наше решение. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, какие будут вопросы к Валерию Ни-

колаевичу?  

Пожалуйста, Юрий Афанасьевич. 

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемый Валерий Николаевич, я хочу просто сказать 

одну фразу. Мы и с Юрием Васильевичем обменивались по этому вопросу. Фе-

деральный законодатель до сих пор не принял запрета. Судятся в судах, судятся 

по запрету некоторые субъекты. Есть определение там Верховного суда по Ле-

нинградской области, по иным.  

Мы не торопимся, Валерий Николаевич? Если федеральный законодатель 

собирается запретить, пусть запрещает. Почему сами мы приводим в соответ-

ствие с федеральным законом, в то время как федеральный законодатель согла-

сен с тем, что надо запрещать.  

Давайте в первом чтении примем, а во втором давайте подумаем над этим 

вопросом. 
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Назаренко В.Н. Юрий Афанасьевич, именно поэтому сейчас мы ждем 

реакции наших коллег из Государственной Думы Российской Федерации, по-

этому комитет рекомендует принять данный проект закона в первом чтении. 

 

Гонтарь Ю.А. Спасибо. 

 

Председательствующий. Есть ли еще вопросы, коллеги, к Валерию Ни-

колаевичу? Нет вопросов. 

Слово предоставляется Пустоселову Сергею Романовичу для изложения 

официальной точки зрения Губернатора Ставропольского края по обсуждаемо-

му законопроекту.  

 

Пустоселов С.Р. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депу-

таты, члены Правительства и приглашенные! Губернатор Ставропольского края 

Владимиров Владимир Владимирович отмечает, что законопроект разработан в 

целях приведения законодательства Ставропольского края в соответствие с фе-

деральным законодательством. Губернатор полагает, что законопроект может 

быть принят Думой в первом чтении. 

Благодарю вас за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, нет вопросов к Сергею Романовичу? 

Есть вопросы к Сергею Романовичу. 

Андрей Николаевич, пожалуйста, Вам слово. 

 

Юндин А.Н. Спасибо, уважаемый Геннадий Владимирович. 

Это даже не вопрос, а реплика. Дело в том, что судебная практика, я по-

смотрел, по Краснодарскому краю, там подобная история, но ребята, власть 

выиграли эти суды. Говорили о том, что если нет регулировки на федеральном 

уровне вот этой "узкой" части в части слабоалкогольных напитков, то регион 

вправе заниматься регулированием именно этой части. И они выигрывали су-

ды. Вот здесь тоже стоит посмотреть и обратить на это внимание. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, Андрей Николаевич. 

Сегодняшняя дискуссия, я думаю, дополнительное подтверждение того, 

что нам надо еще работать в этом направлении, и то, что мы сегодня в первом 

чтении принимаем, это первый шаг, в общем-то, к обсуждению, а не к работе. 

Коллеги, комитетом предложена определенная концепция. Нет возраже-

ний по принятию закона в первом чтении? Нет. 

Тогда ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять законопроект в 

первом чтении, прошу проголосовать. За – 42, против – 0, воздержался – 1. 

Решение принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 
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Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43 против и воздержавшихся нет.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 57-6 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О дополнитель-

ных гарантиях защиты прав несовершеннолетних, признанных потерпев-

шими в рамках уголовного судопроизводства". 

Вопрос внесен исполняющим обязанности Губернатора Ставропольского 

края Ковалевым Иваном Ивановичем, Правительством Ставропольского края, 

комитетом по социальной и молодежной политике, образованию, науке, куль-

туре и средствам массовой информации. 

Распоряжением Правительства Ставропольского края от 15 февраля 

2017 года при рассмотрении законопроекта ответственным назначен министр 

образования и молодежной политики Козюра Евгений Николаевич. 

Евгений Николаевич, пожалуйста, Вам слово. 

Валентина Николаевна, пожалуйста. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович, вопрос прорабо-

тан в комитете. Есть предложение министра не заслушивать. 

 

Председательствующий. Коллеги, не будете возражать? Нет. 

Какие вопросы к Евгению Николаевичу возникли? Вопросов нет. 

Пожалуйста, присаживайтесь, Евгений Николаевич. 

Слово предоставляется председателю комитета Муравьевой Валентине 

Николаевне. 

Уважаемая Валентина Николаевна, пожалуйста, Вам слово. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые члены 

Правительства и приглашенные! Данный проект закона подготовлен в соответ-

ствии с требованиями федерального законодательства. Он уточняет терминоло-

гию, исключает положения, регламентирующие координацию деятельности 

комиссий по делам несовершеннолетних, Уполномоченного по правам ребенка, 

а также дополняется новой статьей, которая определяет механизм оказания 

психологической помощи несовершеннолетним. 

Проект отработан в комитете в установленном порядке. К нему получены 

все необходимые экспертные заключения, в целом они положительные. Редак-

ционные замечания прокуратуры и правового управления аппарата Думы отра-

жены в таблице согласованных поправок.  

Уважаемые коллеги, прошу поддержать наше решение и принять законо-

проект в двух чтениях с учетом таблицы поправок. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемая Валентина Николаевна. 

Какие будут вопросы к Валентине Николаевне, коллеги? Нет вопросов. 
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Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть при-

нятый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем 

заседании. Не будет возражений? Нет.  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся 

нет.  

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок к законопроекту, в которой содержится 

одна поправка, рекомендованная профильным комитетом к принятию. Какие 

будут предложения у депутатов по поправке, которую профильный комитет ре-

комендует принять? Принять. 

Ставлю на голосование поправку, которую профильный комитет реко-

мендует принять. Прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся 

нет. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет таковых. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

той поправки, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края  № 72-6 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О ежемесячной 

доплате к пенсии лицам, замещавшим должности в органах государствен-

ной власти и управления Ставропольского края, в организациях и учре-

ждениях, осуществлявших в соответствии с законодательством СССР и 

союзных республик отдельные функции государственного управления в 

Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, комитетом по соци-

альной и молодежной политике, образованию, науке, культуре и средствам 

массовой информации. 

В соответствии с письмом Губернатора Ставропольского края Владими-

рова Владимира Владимировича от 14 марта 2017 года докладчиком по вопросу 

выступит министр труда и социальной защиты населения Ставропольского края 

Ульянченко Иван Иванович. 

Валентина Николаевна, у Вас есть предложение. 
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Муравьева В.Н. Да. Уважаемый Геннадий Владимирович, вопрос прора-

ботан в комитете. Есть предложение не заслушивать министра. 

 

Председательствующий. Коллеги не будут возражать? Нет. 

Иван Иванович, не возражаете, если без доклада? 

 

Ульянченко И.И. Нет. 

 

Председательствующий. Коллеги, какие вопросы к Ивану Ивановичу? 

Нет вопросов. 

Спасибо, присаживайтесь, пожалуйста. 

Поблагодарим Ивана Ивановича за достигнутые результаты. 

Слово предоставляется председателю комитета Муравьевой Валентине 

Николаевне. 

Уважаемая Валентина Николаевна, Вам слово. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депу-

таты, члены Правительства и  приглашенные! Законопроектом уточняются слу-

чаи, при которых не допускается суммирование периодов замещения должно-

стей в органах государственной власти и управления Ставропольского края с 

периодами замещения государственных должностей Ставропольского края для 

определения стажа, дающего право на установление ежемесячной доплаты к 

пенсии. К таким случаям предлагается отнести прекращение полномочий ли-

цами, замещающими госдолжности в связи с несоблюдением ими ограничений, 

запретов, неисполнения обязанностей, которые установлены законодательством 

Российской Федерации и Ставропольского края. 

Законопроект отработан в комитете в установленном порядке. Состоя-

лось рабочее совещание с участием всех заинтересованных ведомств, получены 

все необходимые экспертные заключения. Замечания субъектов права законо-

дательной инициативы учтены в таблице поправок, одобренной комитетом. 

Уважаемые коллеги, прошу поддержать наше решение и принять законо-

проект в двух чтениях с учетом таблицы поправок. 

Уважаемые коллеги, для сведения. Законопроект касается лиц, замещаю-

щих государственные должности в период СССР и РСФСР. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, Валентина Николаевна. 

Коллеги, какие вопросы к Валентине Николаевне? Нет включенных мик-

рофонов. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по концепции законопроек-

та, предложенной комитетом? Принять в первом чтении. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  
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Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть при-

нятый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем 

заседании. Не будет возражений? Нет.  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся 

нет.  

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по поправкам? Принять. 

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять. Прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся 

нет. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Голосование окон-

чено.  

Следующий вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 74-6 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О государствен-

ной поддержке социально ориентированных некоммерческих организаций 

в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен исполняющим обязанности Губернатора Ставропольского 

края, первым заместителем председателя Правительства края Ковалевым Ива-

ном Ивановичем, Правительством Ставропольского края, комитетом по казаче-

ству, безопасности, межпарламентским связям и общественным объединениям. 

Распоряжением Правительства Ставропольского края представлять закон 

в Думе Ставропольского края назначен представитель Губернатора края Пусто-

селов Сергей Романович. 

Сергей Романович, пожалуйста, Вам слово. 

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, если не возражает 

Сергей Романович Пустоселов, в связи с детальной проработкой законопроекта 

предложить не заслушивать доклад, а перейти либо к вопросам, либо к обсуж-

дению. 

 

Председательствующий. Сергей Романович, не возражаете? 

 

Пустоселов С.Р. Нет, я возражать не буду. 
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Председательствующий. Ключевая фраза… 

 

Пустоселов С.Р. Губернатор рекомендует принять в двух чтениях. 

 

Председательствующий. Коллеги, слово предоставляется председателю 

комитета Гонтарь Юрию Афанасьевичу. 

Уважаемый Юрий Афанасьевич, пожалуйста, Вам слово. 

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Проектом закона предлагается устано-

вить, что срок оказания мер государственной поддержки социально ориентиро-

ванным некоммерческим организациям-исполнителям общественно-полезных 

услуг не может быть менее двух лет. Сегодня этот срок не установлен. Эти из-

менения обусловлены необходимостью приведения краевого закона в соответ-

ствие с принятым в 2016 году федеральным законом о внесении изменений в 

Федеральный закон "О некоммерческих организациях". 

Принятие законопроекта будет способствовать выполнению в крае по-

ставленной Президентом задачей повышения роли некоммерческих организа-

ций в реализации социально значимых программ в субъектах Российской Фе-

дерации. 

К проекту поступили все необходимые заключения. Он отработан в уста-

новленном порядке и рекомендован комитетом к принятию его в двух чтениях с 

учетом одобренной поправки. Прошу поддержать наше решение. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Юрию Афанасьевичу? 

Нет. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по концепции законопроек-

та? Принять в первом чтении. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Голосование окончено. 

Коллеги, профильный комитет также предлагает рассмотреть принятый в 

первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не 

будет возражений? Нет.  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся 

нет.  

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок к законопроекту, в которой содержится 

одна поправка, рекомендованная профильным комитетом к принятию. Какие 

будут предложения у депутатов по поправке, которую комитет рекомендует 

принять? Принять. 
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Ставлю на голосование поправку, которую профильный комитет реко-

мендует принять. Прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся 

нет. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет таковых. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

той поправки, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Следующий вопрос "Об утверждении Положения о Совете законодате-

лей Ставропольского края".  

Вопрос внесен комитетом по законодательству, государственному строи-

тельству и местному самоуправлению. 

Слово предоставляется председателю комитета Тереховой Светлане Алек-

сеевне. 

Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово. 

 

Терехова С.А. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги, члены Прави-

тельства и приглашенные! Проектом постановления предусматривается созда-

ние при Думе Ставропольского края постоянно действующего совещательного 

и консультативного органа – Совета законодателей Ставропольского края, ко-

торый призван содействовать эффективному законодательному обеспечению в 

решении вопросов социально-экономического развития края.  

Основными задачами Совета будут являться определение приоритетных 

направлений совершенствования и развития законодательства края; рассмотре-

ние проектов федеральных законов и проектов законов края, имеющих важное 

значение, социально-экономическое значение; рассмотрение предложений чле-

нов Совета по вопросам законотворческой деятельности. 

Проектом постановления определяются состав Совета, его структура и 

порядок работы. В частности, устанавливается, что деятельность Совета будет 

осуществляться в форме заседаний, проводимых по мере необходимости, но не 

реже одного раза в год. Решения Совета законодателей будут приниматься в 

форме рекомендаций, заявлений и обращений, которые будут носить рекомен-

дательный характер и доводиться до сведения заинтересованных лиц председа-

телем Думы. 

Комитет принял решение рекомендовать Думе принять рассматриваемый 

проект постановления. 

Прошу вас, уважаемые коллеги, поддержать решение комитета.  

Спасибо. 
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Председательствующий. Какие будут вопросы у депутатов к Светлане 

Алексеевне? Нет вопросов. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Следующий вопрос "Об утверждении Положения о научно-консульта-

тивном совете при комитете Думы Ставропольского края". 

Вопрос внесен депутатом Думы Ставропольского края Муравьевой Ва-

лентиной Николаевной, комитетом по социальной и молодежной политике, об-

разованию, науке, культуре и средствам массовой информации. 

Слово предоставляется председателю комитета Муравьевой Валентине Ни-

колаевне. 

Уважаемая Валентина Николаевна, пожалуйста, Вам слово. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депу-

таты, члены Правительства и приглашенные! Комитетом совместно с правовым 

управлением Думы края подготовлен типовой проект положения о научно-

консультативном совете при комитете Думы Ставропольского края. Практика 

создания таких общественных структур существует у многих субъектов Рос-

сийской Федерации и в Государственной Думе России. Целью их создания яв-

ляется консультативное, научное обеспечение деятельности депутатского кор-

пуса при рассмотрении федеральных и региональных законодательных инициа-

тив и обращений. В положении определены порядок создания и деятельность, 

функции, права и обязанности членов структуры. 

Данный вопрос рассмотрен на заседании комитета депутатами и было 

предложено установить численность научно-консультативного совета до 25 че-

ловек. 

Уважаемые коллеги, прошу поддержать решение комитета. 

Благодарю за внимание. 

Председательствующий. Коллеги, какие будут вопросы к Валентине 

Николаевне? Поддержать. Нет вопросов. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Коллеги, слушается вопрос "О проекте соглашения о межпарламент-

ском сотрудничестве между Народным Собранием Республики Дагестан и 

Думой Ставропольского края".  

Вопрос внесен комитетом по казачеству, безопасности, межпарламент-

ским связям и общественным объединениям. 

Слово предоставляется председателю комитета Гонтарь Юрию Афанась-

евичу. 
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Уважаемый Юрий Афанасьевич, пожалуйста, Вам слово. 

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги!  

Думу края обратился председатель Народного Собрания Республики Дагестан 

Хизри Шахсаидов с предложением о заключении соглашения о сотрудничестве 

с Думой края.  

Ставрополье и Дагестан – это два многонациональных субъекта Россий-

ской Федерации почти одинаковые по численности населения, между которыми 

очень много общего. Представители народов Дагестана занимают третье место 

среди всех национальностей, проживающих в Ставропольском крае, а их чис-

ленность составляет свыше 60 000 человек.  

Сотрудничество Думы края с Народным Собранием Республики Дагестан 

непременно послужит укреплению межрегионального сотрудничества, в том 

числе в сфере агропромышленности, туризма, гармонизации межнациональных 

и межконфессиальных отношений. 

Проект соглашения доработан. Мы в него внесли свои поправки с участи-

ем правового управления. В результате подготовлен проект постановления Ду-

мы, в котором предлагается одобрить указанный проект соглашения, направить 

его в Республику Дагестан для одобрения и дальнейшего его подписания. 

Прошу принять данный проект постановления. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Какие вопросы у депутатов к Юрию Афанасье-

вичу? Нет вопросов. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Юрий Афанасьевич, если не возражаете, мы вам поручим и дальнейшие 

все процедуры по организации самой процедуры подписания и согласования: 

то ли мы выедем в Республику Дагестан, то ли они к нам. 

Коллеги, слушается следующий вопрос "О согласовании кандидатуры 

Чумаковой Т.А. на присвоение звания "Почетный гражданин Ставрополь-

ского края".  

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края и комитетом по со-

циальной и молодежной политике, образованию, науке, культуре и средствам 

массовой информации. 

В соответствии с письмом Губернатора Ставропольского края от 22 марта 

2017 года представлять законопроект на заседании Думы Ставропольского края 

поручено представителю Губернатора края Пустоселову Сергею Романовичу. 

Сергей Романович, пожалуйста, Вам  слово. 

 

Пустоселов С.Р. Спасибо. 
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Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депутаты, члены Пра-

вительства и приглашенные! В соответствии с Законом Ставропольского края 

"О наградах в Ставропольском крае" звание "Почетный гражданин Ставрополь-

ского края" присваивается гражданам, профессиональная, общественная или 

благотворительная жизнь которых получила широкую известность и признание 

населения Ставропольского края.  

Представляя кандидатуру Татьяны Арсентьевны Чумаковой, хотелось бы 

отметить, что возглавляемый ею почти 15 лет санаторий "Машук" является од-

ним из лучших лечебно-оздоровительных учреждений на Кавказских Мине-

ральных Водах. В нем ежегодно получает качественное лечение свыше двух 

тысяч граждан Российской Федерации.  

Одним из приоритетных направлений деятельности санатория является 

реализация государственной программы "Оздоровление льготных категорий 

граждан. За период 2009 – 2016 годов оказано льготных санаторно-курортных 

услуг около 4,5 тысячам человек, и почти половина из них – жители Ставро-

польского края. 

По инициативе Татьяны Арсентьевны в санатории прошли реабилитацию 

30 человек, пострадавших в результате террористического акта в городе Волго-

граде, 18 беженцев с Украины, в том числе 10 детей. Все расходы по содержа-

нию и лечению этих граждан санаторий взял на себя. 

Татьяна Арсентьевна является инициатором участия коллектива санато-

рия в реализации проекта "Социальная карта" и "Во имя мира на Земле", по-

священных 70-летию Победы в Великой Отечественной войне. За 2015 – 2016 го-

ды специалистами санатория проведено обследование и оказаны медицинские 

услуги 256 участникам Великой Отечественной войны и ветеранам труда Став-

ропольского края. В настоящее время Татьяна Арсентьевна ежедневно обеспе-

чивает горячим питанием 19 ветераном Великой Отечественной войны.  

Как депутат Думы города Пятигорска Татьяна Арсентьевна максимум 

прилагает усилий для оказания адресной помощи нуждающимся жителям. 

Большую работу проводит по благоустройству территории своего избиратель-

ного округа.  

За последние 5 лет санаторий "Машук" оказал помощь детским домам, 

детским садам, школам, больницам, социально-оздоровительным центрам, 

культурным и спортивным учреждениям, общественным некоммерческим ор-

ганизациям на сумму почти 34 миллиона рублей.  

За свою общественно-значимую деятельность Татьяна Арсентьевна 

награждена Почетной грамотой Президента Российской Федерации, медалью 

"Герой труда Ставрополья" и медалью "За заслуги перед Ставропольским кра-

ем". 
Уважаемые депутаты, Губернатор Ставропольского края Владимиров 

Владимир Владимирович считает, что Чумакова Татьяна Арсентьевна достойна 
присвоения звания "Почетный гражданин Ставропольского края".  

Прошу вас, уважаемые депутаты, поддержать предложение Губернатора 
края и согласовать присвоение Чумаковой Татьяне Арсентьевне звания "Почет-
ный гражданин Ставропольского края. 
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Благодарю вас за внимание. 

Председательствующий. Спасибо, Сергей Романович. 

Коллеги, есть ли вопросы к Сергею Романовичу? Нет. 

Слово предоставляется председателю комитета Муравьевой Валентине Ни-

колаевне. 

Уважаемая Валентина Николаевна, пожалуйста, Вам слово. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депу-

таты, члены Правительства и приглашенные! В соответствии с установленным 

порядком наградные документы были направлены во все комитеты Думы. По 

результатам рассмотрения положительное решение приняли все семь комите-

тов. Проект постановления о согласовании кандидатуры Чумаковой Татьяны 

Арсентьевны подготовлен и внесен комитетом на рассмотрение. 

Прошу поддержать наше решение. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Валентине Никола-

евне? Нет вопросов.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять проект постановления в предложенной редак-

ции, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Решение 

принято. 

Коллеги, информация о депутатских запросах. 

Поступил промежуточный ответ на депутатский запрос Кузьмина Алек-

сандра Сергеевича. В настоящее время по его обращению проводится проку-

рорская проверка. Копия вам роздана. 

Уважаемые коллеги, также поступили депутатские запросы (я не буду за-

читывать, как вы меня и просили, только фамилии скажу) от депутата Сысоева 

Александра Михайловича и Судавцова Дмитрия Николаевича.  Копии запросов 

также у вас в раздаточных материалах. 

 Депутатские запросы будут направлены для рассмотрения в установлен-

ном порядке. 

Уважаемые депутаты, за время после проведения 30 марта текущего года 

седьмого заседания Думы Ставропольского края мы приняли путем опроса 45 

постановлений Думы. Перечень постановлений у вас также имеется. 

Уважаемые депутаты, все вопросы повестки дня рассмотрены. Какие у 

депутатов имеются справки, замечания по ведению заседания Думы?  

Николай Анатольевич, пожалуйста. 

 

Мурашко Н.А. Уважаемые коллеги, близится государственный праздник – 

День весны и труда. В этот день профсоюзы традиционно проводят свою пер-

вомайскую акцию, поэтому приглашаем вас в 11 часов в город Ставрополь на 

Крепостную гору, где будет проходить акция профсоюзов "За достойную рабо-
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ту, зарплату, жизнь!" и, соответственно, праздничные мероприятия, посвящен-

ные этому государственному празднику. 

Спасибо. Ждем вас.  

 

Председательствующий. Спасибо, Николай Анатольевич. 

Уважаемые депутаты, все вопросы повестки дня рассмотрены.  

На этом восьмое заседание Думы Ставропольского края шестого созыва 

объявляется закрытым. 

 

(Звучит Гимн России) 
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